

Uno mas uno 20/9/80

# Algunas precisiones Geopolítica en el Cono Sur

UNO MAS UNO  
20/9/1980

## Mempo Giardinelli/II y último

Las relaciones entre Argentina y el área socialista las estableció el gobierno peronista. Los mercados cubano, soviético, polaco, etc., fueron abiertos para las exportaciones argentinas por el gobierno peronista, en una actitud que recibió innumerables críticas del imperialismo estadounidense y de las oligarquías nativas, pero fue saludado por las masas nacionales. ¿O es que se puede olvidar que Héctor Cámpora asumió la presidencia en marzo de 1973 teniendo a Salvador Allende a su derecha y a Osvaldo Dorticós a su izquierda?

Sin embargo, en los cuatro años que duró el confinamiento de Cámpora en la embajada mexicana en Buenos Aires, no se escuchó una sola palabra del campo socialista pidiendo su libertad. Hay que decirlo, aunque a algunos duela y no les guste, porque esta discusión hay que empezarla. Rodolfo Walsh —periodista, novelista, uno de los grandes escritores argentinos de los últimos 30 años— y uno de los fundadores de la agencia *Prensa Latina* fue secuestrado por la junta militar y no se vieron cables o campañas de esa agencia reclamando su liberación.

En todos los organismos internacionales, los exiliados argentinos han procurado las necesarias condenas a la junta militar. Hace sólo un mes, en Buenos Aires, Yuri Fekín, secretario general de la cancillería soviética, declaró que "así como en los derechos humanos, nos hemos convencido de que tenemos coincidencias con la Argentina, porque ambos sustentamos el principio del mutuo respeto a las soberanías". En buen romance, quiso decir que una vez más la Unión Soviética se opondrá a cualquier condena a la junta militar argentina. A todo esto, el comercio bilateral argentino-soviético ha crecido extraordinariamente. Supera los 400 millones de dólares anuales, con amplísimo saldo favorable para las arcas argentinas. Lo cual sería estupendo para los intereses nacionales, si

no fuera porque los únicos beneficiarios son los militares y la oligarquía, y si no se tuviera que pagar el precio político de silenciar la condena a una dictadura que ha hecho del crimen una razón de ser y que, ahora, pretende "blanquearse" arguyendo una paz interna, que es una paz de cementerio.

Es claro que ante estas palabras, muchos se sentirán acicateados. Incluso, no faltan los argentinos que dicen que "estas cosas hay que decir las". Qué bueno, pero no las dicen. Ninguna organización política argentina, de adentro o del exilio, las señala. Y la discusión, entonces, hay que provocarla. Porque conlleva la convicción de que, mientras la izquierda latinoamericana, el campo popular y democrático, el pensamiento nacional de nuestros países, no eleve la puntería y enfrente estas contradicciones, seguiremos en un lamentable monomismo mental. Y la liberación del imperialismo seguirá pasando por los terrenos imaginarios de la utopía.

No se puede abaratar, además, esta discusión arguyendo que estas palabras "le hacen el juego a la derecha". No se puede desvirtuarlas diciendo que "hay que evitar escisiones". Porque la Unión Soviética, país al que hemos respetado, país que venció al nazismo, país en el que se ensayó el primer socialismo del mundo, no es infalible. Y aquí hay que decirlo con todas las letras: la Unión Soviética está llevando una política equivocada, antipopular y antidemocrática respecto a Argentina. Y también se equivocan Cuba y los partidos comunistas (no todos, por fortuna) que evitan condenas a Videla. Y lo de que "hay que aprovechar la fractura del campo imperialista" es un argumento tonto, vacuo. También Pinochet se pelea con Carter. También Somoza se enojaba con los Estados Unidos. Y en esos casos, el campo socialista llevó una política consecuente, clara, acertada. Pensar que Videla es "más bueno" o "menos fascista" que Pinochet es absurdo; es un maniqueísmo que la izquierda del mundo no tiene el derecho a esgrimir. Y el precio que pagará es carísimo. Basta recordar que las masas argentinas, la clase trabajadora peronista no olvida un cántico que se antojó injusto aun para los peronistas revolucionarios: "Ni yanquis ni marxistas; peronistas", se cantaba. ¿Ignora el PCA que este cántico puede volver a ser bandera en la Argentina postdictadura? Entonces, si se entiende el alcance exacto de estas palabras, es hora de que se terminen los dogmatismos, los olvidos y los silencios. Porque dejarán de ser sugestivos, para pasar a ser lisa y llanamente censurables. Si es que ya no lo son.

El Día 20/9/80

## Nuevos reclamos por miles de desaparecidos en Argentina

(PL y AFP)

**BUENOS AIRES, 19 de septiembre.**—Demandas para que el gobierno publique los nombres de los detenidos-desaparecidos, el lugar en que se encuentran y la razón de su detención, fueron reiteradas aquí con motivo de celebrarse el día del estudiante el próximo domingo.

Los Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas insistieron a la vez en sus reclamos de libertad para todos los detenidos en un comunicado difundido hoy.

Denunciaron, con motivo de la fecha estudiantil, que "miles de jóvenes estudiantes se encuentran ausentes: son los estudiantes detenidos-desaparecidos y los detenidos que se encuentran desde largo tiempo a disposición del Poder Ejecutivo Nacional".

Por otra parte, la Justicia Federal de Córdoba condenó a 9 años de prisión a José María González y Edgardo Antonio

González Sosa, detenido desde mayo de 1977, todos acusados de militar en la organización guerrillera Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

En otro orden, en Castelgandolfo, Italia, el papa Juan Pablo II recibió hoy, en audiencia privada, a cadetes y oficiales del buque escuela argentino "Libertad", cuya presencia fue condenada en diversos países donde ancló.

En la oportunidad, el santo padre se dirigió a la tripulación de la fragata argentina en los siguientes términos:

"Os saludo con afecto, cadetes de la Armada Argentina, que, en compañía de vuestros oficiales y compañeros becarios de otros países habéis querido tener este encuentro, como prueba de adhesión filial, con el sucesor de Pedro".